



Magallanes en el tablero global: embajador Cabrera advierte el valor estratégico de la Antártica para el gobierno de Kast

- El diplomático sostiene que, en un escenario internacional marcado por la competencia tecnológica y la disputa por recursos estratégicos, la Región de Magallanes emerge como pieza central en la proyección antártica, científica y logística de Chile, un activo que el próximo gobierno deberá integrar con pragmatismo y visión de Estado.

Ella Simeone R.
esimeone@elprensaaustral.cl

"Magallanes tiene una importancia geoestratégica enorme: acceso a rutas marítimas, proyección antártica, ciencia y logística".

como lo conocemos después de la Segunda Guerra Mundial, está siendo desafiado. No diría que la diplomacia ha fracasado; lo que ocurre es que el contexto cambió radicalmente. La tecnología alteró las formas de poder, debilitó intermedias tradicionales y tensionó a las instituciones multilaterales".

Cabrera descarta lecturas simplistas que hablan del colapso del orden internacional y propone una mirada histórica: "El mundo actual se parece más al período posterior a la Primera Guerra Mundial que a 1939. Hay una reconfiguración del poder, uso del comercio como herramienta política y una disputa por recursos estratégicos".

- Hoy vemos liderazgos confrontacionales y un lenguaje

Con una trayectoria diplomática que incluye destinos tan diversos como el Reino Unido, Rusia, China y la Santa Sede, el embajador Pablo Cabrera observa el escenario internacional desde una perspectiva poco habitual en el debate público chileno: la de quien ha estado en el centro mismo de las grandes tensiones geopolíticas contemporáneas. Consejero del Centro de Estudios Internacionales de la Universidad Católica, Cabrera analiza el complejo momento global que enfrentará el próximo gobierno de José Antonio Kast y advierte sobre la necesidad de una política exterior pragmática, de Estado y con fuerte anclaje territorial.

- Usted ha sido embajador en potencias que hoy marcan la agenda global. ¿Cómo lee el actual escenario internacional?

- "Estamos viviendo un momento de competencia estratégica profunda, no solo política o económica, sino tecnológica. El sistema internacional, tal

nacional es no dimensionar adecuadamente el valor territorial y regional de Chile en la agenda global.

"La Antártica es la mayor reserva de agua dulce del planeta y el epicentro de los estudios sobre cambio climático. Allí convergen los grandes temas de la agenda mundial y Chile tiene una posición privilegiada", afirma.

A esto suma el rol del país como plataforma científica internacional, desde los telescopios del norte hasta la investigación antártica, y destaca que esta ventaja debe traducirse en política exterior concreta.

- ¿Qué rol cumplen las regiones en esta estrategia?

- "Un rol central. No se puede diseñar política exterior solo desde Santiago. Magallanes, por ejemplo, tiene una importancia geoestratégica enorme: acceso a rutas marítimas, proyección antártica, ciencia y logística. Lo global y lo local deben dialogar. Las necesidades de las regiones no son las mismas y eso debe incorporarse a la planificación diplomática".

Los desafíos de Kast

- ¿Qué esperaría del nuevo gobierno de Kast?

- "Estamos transitando en un nuevo sistema internacional. Entonces, el nuevo gobierno debería resetear el 'software cívico' del país en materia de posicionamiento estratégico. Eso implica consensuar lineamientos básicos con el mundo académico, político, financiero y científico. No para ideologizar la política exterior, sino para reforzarla como política de Estado".

Cabrera subraya la necesidad de mantener capacidades de disuisión militar modernas, pero siempre orientadas a la paz, y de fortalecer las relaciones vecinales desde la transparencia, la confianza y el conocimiento mutuo.

"Con Argentina, Perú y Bolivia tenemos desafíos distintos. La diplomacia no se hace desde la oficina: se hace en terreno, con conocimiento fino de la realidad del otro, construyendo confianzas día a día", concluye.

Lejos de anunciar el fracaso de la diplomacia, el embajador insiste en su vigencia: "La diplomacia no entiende el fracaso. Está para anticipar crisis, evitar puntos de no retorno y construir puentes. En un mundo de incertidumbre, sigue siendo el arte de transformar el riesgo en posibilidades de entendimiento".



Embañador Pablo Cabrera.

"Chile no es una potencia, pero sí un socio confiable. El desafío será ejercer una política exterior pragmática y con grados de autonomía estratégica".

y coherente con nuestra historia. Hay que hablar de grados de autonomía estratégica, no de una autonomía absoluta que no existe".

Cabrera identifica como socios estratégicos prioritarios a América Latina, Estados Unidos, la Unión Europea y China, advirtiendo que la relación con Washington requerirá especial atención ante una renovada doctrina de seguridad hemisférica.

- Estados Unidos ha mostrado que los recursos estratégicos pesan más que las afinidades ideológicas. ¿Debe Chile preocuparse?

- "Ese es precisamente el punto. Estados Unidos entró a Venezuela por razones energéticas, no solo políticas. Chile tiene cobre, litio, tierras raras y una ubicación geográfica privilegiada. Pero además tiene algo aún más estratégico: cercanía con la Antártica".

Antártica, ciencia y regiones: el capital geoestratégico de Chile

Para el embajador, uno de los grandes errores del debate

NANUC
PATAGONIA

PANADERÍA Y PASTELERÍA ARTESANAL

Más de 10 años en el corazón de los Magallánicos

+6 Tiendas en Punta Arenas
Abierto todos los días

En Nanuc encontrarás:
Facturas artesanales - Panadería y pastelería
Empanadas y comida - Café ¡Y mucho más!

nanuc.cl